
 
 

                                       

 

  Stéphane RANGER        

  VAL DE REUIL, le 29 septembre 2023 

N/Réf : FD/SR  Mesdames et Messieurs, Membres du Conseil 

d’Administration du C.D.O.S  

 

 

Objet : Compte-rendu du Conseil d’administration du 28 septembre 2023 

 

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Du 28 septembre 2023 au siège du CDOS à Val-de-Reuil 

Membres présents :  

Monsieur François DESHAYES – Président.  

Mesdames Jocelyne BAKER LE FAY - Nadine LUCAS –- Michèle SCHAELLER – Natalia YON 

(Partiellement) 

Messieurs Christophe BOUDEWELL – Didier CANIVET - Bruno FARINA – Hervé JOSQUIN - Louis-Marie 

MARTIN - Stéphane RANGER – Sylvain VILLA 

Membres absents excusés :   

Madame Michèle BARON DUTHEIL, Messieurs Samuel BONVALET – Jean-Pierre GALLIOT – Eric 

HOUSSIN -  

Assistent à la réunion :  

Mesdames Isabelle BACHELET, Lydie FAURE, Mathilde TOUTAIN, salariées du CDOS 27. 

 

************ 

Ordre du jour :  

 

1. Approbation du PV de la réunion du CA du 6 juillet 2023. 

2. Comptabilité : 

- Point comptable 

- Point trésorerie 

3. Les subventions : 

- Point sur les demandes. 

4. Organisation CDOS 27 : 

- Poste de direction 

- Présences au bureau 

COMITE DEPARTEMENTAL OLYMPIQUE ET SPORTIF 27 

Président : François DESHAYES 

 



 
 

- Embauche de Mathilde 

- Service civique 

5. Actions et perspectives 2024 : 

- Calendrier des actions 2023/2024 

- Partenariats pour projets 2024 

6. Divers : 

- newsletter 

- Séjour de cohésion 

- Date et lieu du prochain CODIR 

- Séjour de cohésion fin août 2023 

 

7. Questions diverses 

************ 

Début de séance 18 h 30 :  

Le Président François DESHAYES, après s’être assuré que le quorum requis est atteint, ouvre la séance 

en remerciant les membres présents et en excusant les absents.   

1 Approbation du PV de la réunion du CA du 6 juillet 2023 : 
 

 Le Président soumet le P.V. du CA du 6 juillet 2023 à l’approbation des personnes présentes. 

 Aucune question n’a été posée par les membres présents. 

 Le PV est adopté à l’unanimité.  

2 Comptabilité : 
 
Michèle SCHAELLER informe les membres du CA, que le comptable n’a pu enregistrer une soixantaine de 
lignes comptables, faute de pièces justificatives. Michèle et Lydie, ont fait le nécessaire pour retrouver 
une bonne partie de ces éléments, qui avaient déjà été transmis en temps et en heure, permettant à 
notre prestataire comptable de rattraper en partie son retard.  
Les membres du CA se joignent à Michèle pour exprimer leur mécontentement. En effet, on peut 
regretter que le comptable ne communique pas suffisamment auprès du CDOS. 

 
Point trésorerie (au 28.09.23) :  
La Banque Postale :   Compte CDOS                97 724,00 € 
                                      Livret :                             30 605,00 € 
                                      Total :                            128 329,00 € 
 
Crédit Mutuel :  Compte S.H.                                 626,00 € 
                             Compte CDOS                         85 548,00 € 
                             Livret bleu :                               2 002,00 € 
                                       Total :                             88 176,00 € 
Soit                                                                      216 505,00 € 
 
Michèle nous présente le compte de résultat arrêté à la date de ce CA : 
Les charges laissent apparaitre un total de 97 199, 91 €, et les produits, un total de 63 300 €. 
 
Par différence, le compte de résultat laisse apparaitre un solde de – 33 899, 91 €. 



 
 

 
 

3 Les subventions : 
 

                                                               Demande              Point au 28.09.23          Attribution          Versement             

Département                                           45 500 €                   Envoyée 

ANS Emploi Lydie                                    12 000 €                                                           12 000 €            12 000 € 

ANS Emploi 1j#1s                                    10 000 €                                                           10 000 €            10 000 € 

ANS contractualisation                          17 000 €                                                            17 000 €            17 000 € 

ANS PSF                                                     59 000 €                                                           53 200 €            53 200 € 

ANS SRAV                                                    4 800 €                                                             4 000 €              4 000 € 

CNOSF Aide pass’Sport                             2 350 €                   Envoyée 

DRAJES Cap sur les jeux                          20 000 €                   Envoyée 

DRAJES Ambassadeur du handicap        3 000 €                   Envoyée 

FDVA Une voie pour elles                        6 000 €                                                              6 000 €             6 000 € 

CPAM Acces sport + mat handi              8 000 €                    Envoyée 

Matmut Une voie pour elles                   3 000 €                                                               2 500 € 

Masphip Une voie pour elles                  3 000 €                                                               3 000 € 

                                                          193 650, 00 €                                                     107 700,00 €         102 200,00 €    

 
Les derniers versements attendus devraient intervenir fin octobre-début novembre 2023 
 

► ANS Emploi Lydie : 12 000 € demandés, attribués et versés en mai 2023. 

► ANS Emploi Jeune (Mathilde) : 10 000 € demandés, attribués et versés. 

► ARS (Agence Régionale de Santé) Contractualisation : 17 000 € demandés. Attribués et versés. 

► ANS PSF : 59 000 € demandés. 53 200 attribués et versés. 

► ANS (Savoir rouler à vélo) : 4 800 €. 4 000 € attribués et versés. 

► CNOSF Aide pass’Sport : 2 350 € demandés.  

► DRAJES (Cap sur les Jeux) : 20 000 €. En attente décision. 

► DRAJES (Ambassadeur du handicap) : 3 000 €. En attente décision. 

► FDVA (Une voie pour elles) : 6 000 € demandés, attribués et versés. 

► CPAM (Acces sport + mat. Handi) : 8 000 €.   Demande à instruire.  

► MatMut (Une voie pour elles) : 3 000 €.  2 500 € attribués. En attente de versement. 

► Masphip (Une voie pour elles) : 3 000 €. 3 000 € attribués. En attente de versement. 
 
Bilan : 
 
Total des demandes :         193 650 €. 
Subventions attribuées :    107 700 €. 
En attente :                                      
Subventions versées :        102 200 €. 

 
 
 
 
 

 



 
 

4 Organisation CDOS 27 :  
 
1) L’idée de créer un poste de directeur administratif a été portée à la connaissance des 
administrateurs, par le Président et le vice-Président. 
La fiche de poste a été établie à partir de ce qui existait dans d’autres CDOS de taille similaire à celui 
du CDOS 27. 
Le poste de directeur administratif a été proposé dans un premier temps à nos deux salariées, Lydie 
et Isabelle. 
L’embauche de ce directeur permettra une organisation efficiente, selon François et Sylvain, et de 
libérer du temps pour la recherche de nouveaux financements, notamment privés. 
 
Le sujet passe au vote. Les administrateurs votent « pour », moins deux abstentions, celle de Jocelyne 
BAKER LE FAY et celle de Stéphane RANGER. 
 
2) Présences au bureau :  
Pour optimiser la planification des réunions et interventions des salariées du CDOS 27, un planning 
de présences a été mis en place, et validé par le Conseil d’administration. 
En voici les modalités… 
Un jour commun : le lundi 
Lydie sera au bureau le lundi, jeudi et vendredi 
Isabelle sera au bureau le lundi, jeudi et vendredi 
Mathilde sera au bureau le lundi, mardi et jeudi. 
 
Pour la journée du mercredi, le transfert des lignes téléphoniques sera appliqué. 
 
3) Embauche de Mathilde : 
Suite à l’aide 1J&1S, un CDD a été proposé à Mathilde TOUTAIN qui a accepté ce contrat d’un an à 
compter du 1 octobre 2023. 
 
4) Nouvel engagement d’un Service civique : 
Hugo WATTEZ a été engagé pour une période de 8 mois. 

 
 
       5   Actions et perspectives 2024 : 
              
            « Le sport ma santé » : Louis-Marie MARTIN s’est rendu à Fourges, non loin de Vernon. Très fortes  
            Températures, plus de 80 enfants alors que les années précédentes, il y en avait près de 200. 
             Louis-Marie en a profité pour faire connaissance du club de Basket-ball, qui vient de se créer dans  
             Le secteur de Fourges. 
            Au Neubourg, l’opération a été reportée en raison des journées du Patrimoine. 
 
            « Handi’ cap sur les sports » : l’évènement aura lieu à Louviers et non pas sur Evreux.  
            Christophe BOUDEWELL met l’accent sur un point très important selon lui. Il regrette que les 
            jeunes et adultes porteurs de handicaps ne sont pas suffisamment accompagnés pour qu’ils fassent 
            du sport, et dans de bonnes conditions. 
 
            « Access’ Sport »  
           « Une voie pour elles » : Un tour de table est effectué pour venir donner un coup de mains les jours  
             Qui précédent l’opération, tant pour les inscriptions dans la galerie de l’Hypermarché Leclerc de 
             Saint-Marcel, que pour toute la logistique qui exige beaucoup de manutention. 



 
 

            « La caravane des sports », est une action pilotée par Mathilde en binôme avec Sylvain VILLA. 
 
             Sylvain prend la parole, pour réaffirmer son souhait de ne pas mettre en place d’actions en 2024, afin  
             de se consacrer uniquement aux missions « régaliennes » du CDOS 27. 
  
            L’appel à projet « Sport et Femmes » est en bonne voie. Il est suivi par Lydie et Jocelyne. 
 
            Concernant le Parcours de la flamme, il a été précisé autour de la table, que les 6, 7, et 8 juin 2024, 
            les associations ne pourront pas faire appel à des structures de secours, car mobilisées par la flamme  
            olympique dans notre département. 

 Il a été précisé aussi, que le Département de l’Eure était le décideur, l’organisateur principal quant      
au passage de la flamme dans le département, et à l’intérieur des villes traversées. 

      
 
       6   Divers : 
           La prochaine newsletter sortira exactement le 6 octobre 2023. 
 
           Le séjour de cohésion, fin août, à Bagnoles de l’Orne, s’est fort bien passé.  
           Les élus présents en sont revenus très satisfaits. 
           La première journée : Une formation sur la communication non-violente 
           La deuxième journée : Plutôt ludique, avec la découverte de la station thermale de Bagnoles. 
 
           Le prochain séjour de cohésion aura lieu dans l’Eure aux environs de la Toussaint 2024. 
           Le CA valide le fait que le CDOS 27 sera organisateur de ce temps fort. François transmettra auprès 
           Du CROS cette validation. 
 
           Louis-Marie MARTIN et Isabelle BACHELET continuent de travailler sur les violences sexuelles et 
           Sexistes dans le sport. 
 
       7   Pas de questions diverses : 
             
 

 
                                                                                      *********** 

 
       La prochaine réunion de Conseil d’Administration aura lieu le mardi 21 novembre 2023 à 18 h 30 
       Dans la salle du golf de Léry. 

***********   

Aucune question n’étant posée, ni autre sujet n’étant évoqué et tous les points figurant à l’ordre du jour ayant 

été abordés, la séance est levée à 20 h 15. 

***********   

 

    Le Président :                                                                                                                          Le Secrétaire Général : 

    François DESHAYES                                                                                                     Stéphane RANGER  

         

    Le compte- rendu comporte 5 pages. 


